

Will Smith aborda sus intensos últimos años en su primer disco en dos décadas

El actor y rapero lanzó un álbum en el que se refiere a la polémica bofetada que le dio a Chris Rock en los Oscar de 2022, y también su comentado matrimonio con Jada Pinkett Smith.

RAIMUNDO FLORES S.

Antes de ser uno de los actores más reconocidos de Hollywood, Will Smith inició su carrera en el mundo del entretenimiento como rapero, particularmente como parte del dúo DJ Jazzy Jeff & the Fresh Prince, que en 1989 se convirtió en el primer proyecto de hip hop en ganar un Grammy. Un año después, debutaría en la actuación protagonizando la exitosa *sitcom* "El príncipe de Bel-Air", con lo que empezó un recorrido que se convertiría en su ocupación principal y que hasta la fecha incluye exitosos títulos como "En busca de la felicidad", "Hombres de negro" y "Bad boys".

Sin embargo, hace unos días Smith retomó oficialmente su carrera musical lanzando "Based on a true story". El trabajo es su primer disco en 20 años y está marcado por los difíciles momentos profesionales y personales que ha vivido desde que en los Oscar de 2022 golpeó a Chris Rock en plena ceremonia, luego de que el comediante hiciera un chiste sobre su esposa, Jada Pinkett Smith. El incidente le generó duras críticas, además que implicó la cancelación de algunos de los proyectos en los que trabajaba y también un castigo por parte de la Academia, que lo suspendió de sus ceremonias por los siguientes 10 años.

Aunque Smith apenas se ha referido al tema en entrevistas, en su

nuevo disco encontró un espacio de desahogo. El trabajo abre con una introducción que imita una conversación sobre Will Smith en una peluquería, donde se escuchan algunos de los comentarios más habituales que ha habido sobre su figura en los últimos años. "Will Smith está cancelado", "nunca lo voy a perdonar por lo que hizo", "Will Smith solía ser cool", "no recuerdo cuál fue la última película que hizo", "él y Jada están locos" y "solo sigue siendo relevante por sus hijos", son algunas de las frases que se escuchan.

A partir de ese comienzo, la mayor parte del disco se siente como si Smith estuviera reflexionando sobre lo que ha pasado con él en los últimos años, aunque pocas veces lo afirma de forma explícita. Entre las pistas más claras está "You lookin for me?", donde dice: "Si yo fuera tú y me viera, entendería por qué te enojas" y también anuncia que no parará "aunque no me nominen", haciendo referencia al castigo que recibió de la Academia. En la misma canción se refiere a su matrimonio con la actriz Jada Pinkett Smith, ya que se ha especulado con infidelidades y una separación, "¿La vida personal con mi esposa?



ELLIOTT MUSCAT

Desde el incidente de los Oscar, Will Smith perdió varios trabajos y fue vetado por la Academia.

Occupate de tus asuntos, es complicado", rapea, generando más dudas que certezas sobre su situación familiar.

En el resto de las canciones, prima un tono similar al de una charla motivacional, donde Smith habla de cómo las caídas lo han hecho más fuerte, y se mezcla con su lado más religioso. De hecho, el disco cuenta con tres interludios que simulan la prédica de un reverendo y que abordan estos mismos temas desde un punto de vista más espiritual.

Precisamente, el contenido del disco ha sido el principal blanco de la crítica especializada, que ha sido en su mayoría negativa. Rolling Stone le dio al disco dos estrellas y media de un máximo de cinco, argumentando que podría haber sido mucho mejor y asegurando que "es torpe y está manchado por las consecuencias de los Oscar de 2022".

Variety opinó que "el mensaje de Will Smith sobre salud mental y su fortaleza, en general, suena a mera moralización (y racionalización) sobre demasiados ritmos mediocres y sobreproducidos", mientras que The Independent le dio dos estrellas de cinco, y señaló que "parece justo que Smith quiera exorcizar sus últimos años, lo que da pena es que haya elegido hacerlo con canciones cuasi inspiradoras que no pegan ni un poco".

Las entrevistas promocionales que ha hecho el actor han profundizado esta actitud, siendo una de ellas en un pódcast de Lecrae, famoso rapero cristiano. Donde fue un poco más revelador fue en el programa "Drinking champs", donde dio algunos detalles de lo que pasó con él tras el incidente con Rock. "Hubo algunas personas que no estaban seguras de trabajar conmigo. Y eso fue nuevo para mí y me hizo más humilde" señaló. También contó que después de la noche de los Oscar estuvo cerca de cinco meses sin mirar redes sociales y que el boxeador Floyd Mayweather le escribía casi todos los días para saber cómo estaba.

Críticas negativas

El regreso discográfico de Smith no ha sido bien recibido por la prensa especializada, argumentando en contra del tono motivacional de buena parte del álbum.